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讀經 

創世記第二章 18～24 節： 
    耶和華 神說：「那人獨居不好，我要為他造一個配偶幫助他。」

耶和華 神用土所造成的野地各樣走獸和空中各樣飛鳥都帶到那

人面前，看他叫甚麼。那人怎樣叫各樣的活物，那就是牠的名字。

那人便給一切牲畜和空中飛鳥、野地走獸都起了名；只是那人沒有

遇見配偶幫助他。耶和華 神使他沉睡，他就睡了；於是取下他的

一條肋骨，又把肉合起來。耶和華 神就用那人身上所取的肋骨造

成一個女人，領她到那人跟前。那人說：「這是我骨中的骨，肉中

的肉，可以稱她為女人，因為她是從男人身上取出來的。」因此，

人要離開父母，與妻子連合，二人成為一體。 
 

禱告 

    主啊，我們滿心感謝讚美祢，是祢莫大的恩典和憐憫，叫我們

今天早晨能在這裡奉祢的名聚集。我們感謝祢，因為祢應許我們，

無論在哪裡有兩三個人奉祢的名聚會，祢就在他們中間。主啊，我

們知道，祢在這裡。雖然我們眼睛不能看見祢，但是我們心的深處

能感覺祢的同在，因此我們俯伏敬拜。我們恭恭敬敬地把這個時間

完全交在祢的手中，求祢分別、求祢使用、求祢說話、求祢行事。

主啊，祢在我們每個人身上有祢的美意，我們願意祢的美意能完

成，把榮耀全歸給祢。奉主耶穌基督的名，阿們。 
 
    感謝讚美主，給我們有機會在地上能一同聚集，我們這樣的機

會並不多，因為主回來的日子很近。如果主今天就回來，這就是我

們最後一次在地上的聚集，也巴不得這是真的。如果我們把全部的
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聖經最少都看過一遍，我不知道弟兄姊妹你全部的聖經有沒有看過

一遍？如果你看過一遍的話，你就希奇一件事，因為聖經開始是說

到婚姻，聖經結束也是說到婚姻，但是這個婚姻不是一般人所說的

婚姻，就是男女結成夫婦，這裡所說的婚姻，是說到基督與教會要

結成夫婦，這是 神在創世之前所定規的旨意。 
 

神起初(第一次)創造天地 

    我們知道，在 神沒有創造天地萬物之前，在三一的 神之間

有交通，父就有意思要創造萬有賜給祂的愛子，但是 神是無所不

知的，祂知道在這創造的過程裡面要發生的事情。在那時候，子就

說，父啊，如果這是祢的旨意，請祢往前，我願意做那個羔羊來代

替世人的罪孽。因此 神就創造了天地，但是我想所有讀過聖經的

人都知道，在 神第一次創造天地的時候，祂並沒有創造我們人，

那次在 神的創造中最高的是天使。但是很可惜，一位天使長因為

他地位高、恩賜眾多，他開始看他自己，感到他自己這樣的完全、

這樣的美麗、這樣的有恩賜、這樣的榮耀，但是他並不因此而滿足，

他竟然要想取得 神兒子的地位，他要與 神同等，因著他犯罪的

緣故，他就被 神從天上趕出去。那時的地可能是 神交託這個天

使長所管理，所以當他受罰的時候，這個地就進入了虛空和混沌，

淵面黑暗，被水所淹沒。 
 

神第二次復造、造人是為著神的榮耀 

    我們不知道這個時間有多久，但是我們知道在歷史的上面，有

冰河的時期，我們這個大地曾被冰雪所淹蓋，這就是 神當時責罰

撒但的事情。又不知道經過多少的時候， 神就復造這個大地，所
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以我們看聖經的時候，創世記第一章第 1 節和第 2 節之間，不知道

經過了多少的時間。在創世記第一章第 2 節裡， 神的靈運行在水

面上， 神要復造這個大地，叫這個大地成為可居住，所以 神就

利用六天的功夫來復造這個大地，到了第六天的時候祂就創造了

人。 
 
   神造人是非常的特別，是祂所有創造中所沒有的，因為祂創造

人是照著祂自己的形像、按著祂的樣式來造人。 神造人有祂特別

的旨意。所以弟兄姊妹，我們知道我們人不是為著自己生存的，我

們人的被造是為著 神的旨意。 神要使用比天使微小一點的人來

對付祂的仇敵──天使長，這是 神的榮耀。 
 
     因為按著 神的全能，如果祂要對付那個犯罪的天使長，祂

用口中的氣就可以滅絕牠了，但是 神這樣做不能得著榮耀，好像

那個大人打一個小孩子一樣，沒有榮耀在裡面，所以 神就造比天

使小一點的人來對付祂的仇敵，這個就是 神的榮耀。所以我們人

的被造不是為著我們自己。如果我們今天活著為著我們自己，我們

就誤會了 神創造人的旨意了。 神造我們是要我們這些比天使還

微小一點的人來對付祂的仇敵，這樣 神能得著榮耀。 
 
    所以當初 神是照著祂自己的形像、照著祂的樣式來造人，祂

把人造好了之後，就把人放在伊甸園裡面，要人來看守、來修理。

伊甸園是個極大的花園，但是這個花園沒有牆，因為 神要人作這

花園的牆， 神知道仇敵在外面，牠要進來迷惑人，但是人的工作

是要守住這個伊甸園。弟兄姊妹在這裡你看見， 神所造的人他的
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能力多大，一個這麼大的花園，他一個人卻能作整個的圍牆，能看

守叫仇敵不能進入，並且祂要人修理，叫一切都進步，叫 神得著

榮耀。 
 

神照自己的形像造男造女，二人要成為一體 

    但是 神說，那人獨居不好，我要為他造一個配偶來配他。但

是在 神還沒做這件事之前，祂把所造的各樣走獸、飛鳥都帶到人

的面前，人給所有的動物取了名，但是他沒有發現他的配偶。所以

聖經就告訴我們說， 神就叫人沉睡，這是聖經裡第一次的開刀，

但這個開刀是沒有痛苦的， 神叫人沉睡，然後從他裡面拿出一個

東西來，雖然今天我們在聖經裡面都說拿出一個肋骨，但原文裡頭

沒有這個話，原文裡頭說，就拿出一個東西，就用那個東西來造一

個女人。然後 神就把這個女人帶到男人的跟前，男人一看見她，

他說：「這是我骨中的骨，肉中的肉，可以稱她為女人。」於是他

們兩個人就成為一體，這是在聖經開始裡面所給我們看見的婚姻。

很希奇，如果你們讀到聖經結束的時候，你看見聖經的結束也是婚

姻，是基督與教會的聯合，所以在 神對人的旨意裡面，是非常的

榮耀。 
 

神永遠的旨意是要基督與教會成為一體 

    弟兄姊妹，我們人不是為著我們自己造的，也不是為著我們自

己活著，如果今天我們為著自己活，那是我們虛度光陰、白占地土，

失去了 神當初的心意──我們被造是為著基督。但是當你看到夏

娃怎樣與亞當聯合的時候，你發現一個原則，這個原則非常的重

要，那個原則就是說只有從亞當出來的才能回到亞當那裡去。不管
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你這個動物多高、多美好，但是你不能作他的配偶。凡是從亞當生

的，就能回到亞當的裡面去與他聯合，這是一個屬靈的原則，在聖

經裡最早就告訴我們。所以在屬靈的意義上，弟兄姊妹，只有從基

督出來的才能回到基督裡面去， 神永遠的旨意是要基督與人合成

一體，這是 神永遠的旨意，但是要達到 神永遠的旨意，唯一的

道路就是說，必須要從基督出來的才能回到基督那裡去。不管那個

動物多高、多有智慧、多有力量，都不配作亞當的配偶。所以我們

應當知道，聖經最早的時候就定下這個原則，凡不是從基督來的，

不管多好、多美，在人看多完全，都不配與基督聯合，在永世的裡

面沒有分。只有從基督出來的才能回到基督那裡去，這是聖經一開

始的時候就給我們看見的原則。所以弟兄姊妹，什麼是 神對於人

的旨意呢？ 神對於人的旨意只有一個，人不是為著自己生存，不

管你多好、不管你多完全，在 神的眼光看來，一無所有。 神所

要的就是要你從基督出來，再回到基督裡面去，我們要因著 神的

恩典被模成基督的形像。 
 
    感謝讚美主，今天各位我相信都已經信靠主耶穌，我們本來死

在罪惡過犯之中，我們本來是命定永死，但是 神因著愛我們的緣

故，祂差遣祂獨生的愛子來到這個世界來拯救我們。我們今天坐在

這裡，能聽祂的話語，都是因著祂特別的恩典，我們感謝主。但是，

有一件事我們要記得，雖然我們已經蒙恩得救了，但是這並不是說

我們到了終點了，這不過是你屬靈生活的開始。我常常記得這個故

事，有一個年老的姊妹她要受浸，那麼當時的規矩，長老們都要問

話，那一天幾位長老坐在那裡就問那位姊妹，有一個問題是說，今

天主在天上做什麼？我不知道你有沒有想到這個問題。這個老姊妹
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想了一下，她說：「今天基督在天上，祂的眼睛就在那裡看我，看

我有什麼錯。」那麼我想大家都知道，她通不過。因為我們主今天

在天上並不是做這些事情，反而祂在那裡要完成我們。 
 

主在察看我們實在的屬靈成分 

    所以弟兄姊妹，今天在 神的兒女中一個最大的問題，乃是你

的成分有多少是出於主，是可以回到主那裡去的。今天你看一個人

不是看他外面多好，甚至於外面多敬虔，今天 神看我們是看我們

的內心，祂知道我們裡面的光景。所以聖經不是說？到時候主來的

時候，有兩個人在推磨，這是早晨；有兩個人在田間工作，這是正

午；有兩個人在睡覺，這是晚上。但是，這不是六個人，是兩個人，

為什麼？因為地球是圓的，有的人是在早晨、有的人是在正午、有

的人是在晚上，但是無論如何，到主來的時候，祂就取去一個、撇

下一個。你在表面上看，看不出來，因為都在推磨、都在耕田，甚

至於都在睡覺。我常常說弟兄姊妹，你不要怕晚上去睡覺，因為就

是你睡著了，主沒有睡著，當主來的時候，祂還是會取去一個、撇

下一個。所以親愛的弟兄姊妹，我們今天信靠主的人最大的問題

是，你有多少的成分是出於主的？人是看人，在人看你很敬畏 

神，在人看你很好，但是 神是看我們的內心，祂知道我們實在屬

靈的情形，究竟我們的心對祂如何？是否完全向著祂？還是表面

的、做在人面前的？如果是這樣的話，我們到主來的時候，就有分

別了。 
 
    為什麼聖經說，當主來的時候，像挪亞的日子一樣？等到挪亞

和他的家進入方舟， 神就把門關了，洪水就來到，四十晝夜下雨，
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全世界都被淹沒了，只有挪亞和他的一家蒙主的拯救。所以親愛的

弟兄姊妹，對於我們今天信靠主的人這是最重要的一個問題，我們

需要每天問我們自己，究竟基督在我身上有多少的成分？我這個作

基督徒的人，是我自己在那裡作基督徒？還是我讓主在我裡面作基

督徒？因為主所看的不是我們，主所看的是祂的兒子。如果我們今

天能回答這個問題，我相信我們在屬靈的道路上是走得正，如果你

不能回答這個問題，你在走的道路上是錯誤的，應當改正，所以今

天對我們信主的人這是最大的問題。 
 
    當我們沒有蒙恩得救的時候，我們最大的問題不是我們的行為

多好、多壞，因為我們在 神的面前都是罪人。但是感謝主，我們

蒙恩得救了，不是說今天你蒙恩得救了事情就解決了，好像有人說

「如果我兩個腳能在天堂裡，我就滿意了。」但是你滿意了， 神

不滿意，主拯救我們，祂要拯救我們到底，這是 神的旨意。所以

你記得在羅馬書第八章告訴我們說，凡是 神所知道的， 神就揀

選他們；凡是 神所揀選的，祂就稱他們為義；凡是 神所稱為義

的人，祂叫他們成聖。 
 
    感謝讚美主， 神的恩典已經臨到我們的身上，但是你要記

得，這是起點，不是終點。我有的時候在那裡想，如果我一蒙恩得

救了，就被主提到天上去，這不是最好嗎？但是好像藍培德弟兄所

講的，他說主不能與一個小孩子結婚哪，你必須要長大成人，滿有

基督長成的身量，才能做祂的配偶。那麼這個事情怎麼發生呢？就

是發生在我們信主之後的日子。所以弟兄姊妹，感謝主，我們都是

信主的，但是目前我們最重要的問題，就是要看在我們身上有多少
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成分是基督，不是照人看你多好、多熱心，乃是要看基督在你身上

有多少的成分，有多少是主的，不是你自己的好。我們自己的好，

在 神的面前像破爛的衣服一樣，不能遮蓋我們的赤身露體，只有

基督成為我們的義，我們才能在 神面前稱義。感謝主，我們在座

的各位，都已經蒙恩了，但是，今天在我們這些蒙恩人身上最大的

問題，是多少的成分在我們身上是基督的。一切出於我們自己的不

論是良善、不論是罪惡，在 神的面前都是被 神所丟棄的， 神

今天所要注意的是基督在我們身上有多少的成分。 
 

在我父家有許多住處，我去預備好接你們去 

    馬太福音第二十四章告訴我們，主來的日子好像挪亞的日子一

樣，在挪亞的日子，到挪亞和他的家進入方舟的那一天， 神就把

方舟的門關了，洪水就氾濫四十晝夜，世上最高的山都被淹沒了。

主來的日子像挪亞的日子一樣。我不知道弟兄姊妹你們裡面的感覺

怎麼樣，你記得當主還沒有升天之前，祂告訴祂的門徒，祂要回到

父那裡去，祂的門徒就非常的憂愁，因為他們跟隨主三年多之久，

主在那裡處處負他們的責任，是他們最好的保惠師，但是今天主就

要離開，主就安慰他們說你們心裡不要憂愁，你們信 神，也當信

我，在我父的家裡有許多的住處，若是沒有，我就早已告訴你們了。

我去要為你們預備地方去，當我預備好了就要接你們到我那裡去。

在我父的家裡有許多住處，弟兄姊妹，主的家只有一個，這許多的

住處都是在這個家的裡面，不是說這裡有一個家、那裡有一個家。 
 
    我是生長在大家庭裡頭，我的祖父是蓋房屋的，那麼他要他家

裡所有的人都在一起，所以他蓋了一個大的房子，每一家都有一個
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睡的地方。今天在 神的家中也是這樣，就是祂去為我們預備地

方。怎麼預備法呢？感謝主，我們常常以為說主在地上的工作已經

完成了，祂不是說「成了」嗎？是的，救贖的工作已經做成了，那

麼現在主在天上做什麼呢？打盹嗎？不是！祂是長遠活著，天天、

時時刻刻為我們禱告，叫一切進到祂面前的人，祂都要拯救到底，

這是主今天在天上的工作。因著祂在天上的禱告，聖靈住在我們每

一個弟兄姊妹的靈裡面就動工了，聖靈就在我們靈裡面把 神的心

意告訴我們。弟兄姊妹，你信主之後，你有沒有這樣的經歷呢？你

沒有信主的時候，你心裡要做什麼就做什麼，並且你這樣做，叫你

非常的興奮、非常的高興，但是今天你已經信了主了，有什麼分別

呢？當你去做一件事的時候，或者你在那裡說話的時候，我想最簡

單的比喻就是說話，因為我們人都好說話，並且喜歡說大話，如果

你說了大話，你裡面覺得很高興。但是你信主之後，當你再要說大

話的時候，有什麼分別？好像裡面有一個人對你說，這個話不真，

不能說。你有沒有聽呢？你不聽，你繼續說。但是本來越說越興奮，

現在越說越憋氣，到了晚上，你要禱告也禱告不出來，除非你認罪、

求主赦免，因著主寶血的潔淨，叫你與主的交通得以恢復。我們不

是都是過來的人嗎？弟兄姊妹，屬靈的長進就在這裡，不是在什麼

大的事情上，就在我們日常的生活上。 
 

聖靈的工作叫我們長大成熟 

    感謝主，你既然是屬於主的，主的靈在你的靈裡面，你可以大

意，但是聖靈從來不大意。祂忠忠心心地要在我們靈裡面，要把主

的心意告訴我們，叫我們能蒙拯救脫離自己，能被主充滿，好叫我

們長大成人，滿有基督長成的身量，這是聖靈的工作。弟兄姊妹，
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你有沒有想過，為什麼你蒙恩得救了， 神還要把你留在地上？我

過去曾這樣說，如果主把我救了，馬上就把我提到寶座這不是最好

嗎？但就如藍培德弟兄所講，主不能與一個小孩子結婚吶！我還沒

有長大成人，滿有基督長成的身量。那麼這個長大成人，滿有基督

長成的身量，是從哪裡來的？不是從你得救來的，是從你得勝來

的。你不但要得救，並且還要得勝，得勝是什麼意思呢？就是勝過

你自己，勝過仇敵在我們自己裡面所做的一切的工作，當你能完全

學習順服主、聽從主、肯放棄你的自己，你就會漸漸地長大，滿有

基督長成的身量，這樣當主回來的時候，聖經說，你預備好了，你

要被提到寶座去，去歡迎主的回來。 
 
    所以親愛的弟兄姊妹，你不要以為說你已經得救了，這是最大

的問題解決了，不會下地獄了，現在可以放心了，什麼都隨便了，

不是，因為還有得勝的問題在那裡。所以巴不得主來的時候，我們

在座的個個都成熟得勝，能被提接到寶座去歡迎我們的主。所以這

是我內心裡面最大的一個負擔，我是覺得說，今天我們作基督徒不

能大意、不能隨便，我們今天作基督徒要認真地做。感謝主，我們

可以大意，但聖靈在我們裡面不大意。聖靈在我們裡面天天、時時

刻刻提醒我們，叫我們知道怎樣蒙恩，我們不但靈得救了，我們的

魂也要得救。靈得救在我們的經歷裡已經完成了，感謝主，但是魂

的得救是在今天，是在我們從信主那一天開始，一直到見主面的時

候。所以弟兄姊妹，今天最大的問題，對我們基督徒來講是魂的得

救，究竟你的魂裡面的成分是你自己呢？還是基督的？當你信主的

時候，主就到你的靈裡面來做你靈的生命，但是在我們的魂裡面，

還是我們老舊的自己在那裡做生命。 
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魂的得救：不再是我，乃是基督 

    所以你看聖經就給我們看見，有靈、與魂的爭戰，我們讀羅馬

書的時候，我們看羅馬書第六章、第七章，你在那裡看見這是保羅

屬靈的經歷，從他在大馬色的路上被主遇見之後，他就到曠野有三

年之久重新讀聖經，等候在主的面前，所以大概他所寫的羅馬書第

六章、第七章，是他在那曠野裡等候主的時候的經歷。他以為說他

現在已經蒙恩得救了，現在大概是一帆風順了，就是往前去，但是，

當他在大馬色的時候，安靜在主的面前，主就給他看見你的魂也需

要得救。所以羅馬書第六章、第七章就是談到這個問題，這是今天

的問題。今天我們每一個基督徒需要經歷魂的得救，魂的得救就是

說，在你的魂裡面你的自己被對付了，不再是你魂裡的主人，基督

進到你的魂裡來做你的主，所以叫你的心思、意念、情感都被潔淨

了，你真是能像保羅所說，「不再是我、乃是基督」，這是 神對每

一個基督徒所定規的旨意。所以親愛的弟兄姊妹，我不知道你們今

天的光景怎樣，但是主知道，究竟你還是在那裡完全倚靠自己來活

做基督徒呢？還是你真是肯把你自己向主在主的十字架底下，肯捨

去你魂的生命，叫你能得著魂的生命，這是最重要的問題。 

 

    那麼有人說，如果我今天還是照著我自己的意思，是不是說我

就不得救了呢？按著聖經給我們看見，我們一次得救就永遠得救，

因為 神是信實的，我們可以反悔，但 神永不反悔，祂的救恩是

永遠的。但這並不是完全的救恩，聖經給我們看見，完全的救恩不

僅要臨到我們的靈，也要臨到我們的魂，也要臨到我們的身體，這

是完全的救恩。靈的救恩我們已經經歷了，魂的救恩是我們今天要

經歷的，體的救恩要到我們被提去見主的時候要經歷的。感謝主，
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祂沒有救了我就把我提到天上去，感謝主，祂還把我留在這個地

上，為什麼主把我留得這麼長呢？因為我學得慢，盼望到我真正學

好的時候，就把我接去，這是好得無比，所以願 神祝福你們。 

 

禱告 

    主啊，我們感謝讚美祢，因為祢的救恩是何等的完全，主啊，

祢不但救我們的靈，也要救我們的魂，祢也救我們的身體。主啊，

我們今天還存留在這裡，是祢給我們機會，我們為著這個感謝祢。

主啊，求祢記念在座每一個弟兄姊妹，叫我們沒有一個人自暴自

棄，叫我們每一個弟兄姊妹都能把自己完全交托給祢，讓祢的聖靈

在我們裡面做工，直到基督能成形。主啊，我們何等盼望到祢來的

時候，我們都能歡歡喜喜的去見祢，聽我們的禱告，奉主耶穌的名，

阿們。 

 

 


